Editoriales y Artículos de Opinión 15 de junio del 2024





Inconcebible triunfalismo desde la derrota electoral

Desde una posición de derrota electoral contundente, aunque sea posible, es falacia irracional asumir un mentiroso triunfalismo o simulado optimismo, como así se pronuncia sin recato el dirigente estatal del PRI, CARLOS PEÑA, al vociferar jactanciosamente que el Partido Revolucionario Institucional en Zacatecas está firme y sólido con números positivos que lo fortalecen, ahora de cara a la elección 2027, ya presume reconquistará la gubernatura, hoy en manos del morenista David Monreal.

La burda engañifa y conjetura sin sentido que no pinta ni como sospecha y si traza ilusionismo con lo que Peña Badillo pretender sorprender a su ya muy escasa militancia y reducidas simpatías, se queda en lo anecdótico del proceso electoral que está por cerrar con las apabullantes victorias de Morena y sus aliados, absolutamente en el escenario federal con la Presidencia de la República, las 2 senadurías y 4 diputaciones federales, y en lo local, con sendas mayorías en la Legislatura Estatal y en los ayuntamientos, una sopa de su propio chocolate, el dominio total y hegemónico como en los viejos tiempos de su partido el PRI, nada que ver con esas expresiones excesivas de potencialidad incontenible y de desafío a los adversarios internos, que los tiene en demasía.

DEFENDER LO INDEFENDIBLE

En su discurso para defender lo indefendible de una histórica derrota, Carlos Peña también comete el error de exhibir su inconfesable división interna, porque se dirige a "quienes, teniendo candidaturas, se asumen priistas y cuando terminan los procesos salen como inquisidores, porque les es muy fácil opinar desde el confort del exilio y desde la incontinencia electoral". No se atreve a mencionarlos por su nombre, pero si los condena para más ahondar una división interna, que, de llegar a tiempos electorales del 2027 de elección de gobernador, tendrá que rectificar sus palabras, que sólo ilustran petulancia y ostentación de debilidad y fragilidad muy agravadas.

Las observaciones no se hacen al tanteo, la debilidad del PRI tras la elección del 2 de junio, es real y por esos dichos, puede entrar en etapa de mayor dispersión, desprendimientos y distanciamientos de fuerzas. Decir que el PRI fue el 5to lugar nacional en aportación de votos a Xóchitl Gálvez, es ridículo; en el escenario electoral por los 18 distritos de las diputaciones locales, el PRI solo ganó dos diputaciones con Dayane Cruz y David González, a las que se suman tres plurinominales, del migrante Roberto Lamas, la guadalupense Isadora Santivañez y del propio Carlos Peña, la que aseguró como interés personal e incluso con prepotencia al haber colocado como suplente al prestigiado político de indeclinable lealtad, José Marco Antonio Olvera Acevedo, ex alcalde de Sombrerete, ex diputado local, ex presidente del PRI, ex diputado federal, ex Senador, ex candidato a gobernador v actualmente Delegado del CEN del PRI.

Pepe Olvera no debió aceptar tal desmesura, pero seguramente lo hizo por fidelidad a su partido, lo que demuestra la más firme y auténtica lealtad a un partido que lamentablemente se ha extraviado por los errores y traiciones de dirigentes como Alejandro Moreno y Carlos Peña y que para esta elección, ha quedado en la más penosa nimiedad, reducido, debilitado, vulnerable y hacia la posible extinción.

Trotamundos

POr Raúl Muñoz del Cojo | rmunoz1970@hotmail.com | @rmunozc1970

Presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles de Zacatecas (Amhmzac)

Unidos por Fresnillo

Este jueves y por mera coincidencia me tocó escuchar en el noticiero de la mañana de Ciro Gómez Leyva una entrevista que le hicieron a Javo Torres, presidente municipal electo de mi querido y natal Fresnillo. Como se podrá imaginar, una de las primeras preguntas que le hicieron fue la referente al lugar que ocupamos en cuanto a la percepción de inseguridad y créame que me gustó mucho su respuesta por lo que comentó que desde que tome posesión de su cargo, sería el responsable de todos esos detalles que nos tienen incómodos a varios.

De entrada y como se dice popularmente para "tomar el toro por los cuernos" ya se necesita cierto valor y ganas de trabajar por esta ciudad donde hemos crecido. Me agrada de su persona la apertura que tiene con la gente, punto que en administraciones anteriores parecía inexistente, y no crea que ese tema se daba solo con el alcalde, desafortunadamente la atención personal es muy complicada en cualquier departamento o dirección de la presidencia. Sus funcionarios deberán de tener como instrucción primaria el dar la cara y atender a los fresnillenses como lo merecemos.

Los retos para nuestro nuevo alcalde son mayúsculos, tenemos problemas añejos que como sabrá se han venido incrementando con el paso del tiempo. Desde que tengo uso de razón, el agua potable ha sido un dolor de cabeza para nuestras autoridades mismo que con las sequías recurrentes está llegando a complicarse seriamente. Es momento de ver la forma de tratar el agua, no solo para potabilizarla sino para hacerla mas accesible y usarla sin remordimiento en riego de áreas verdes, limpieza y necesidades varias donde el uso del vital líquido no requiera que sea potable.

Si bien nuestro mineral no es tan hermoso como la capital, deberá regresarle el brillo con el que contaba hace algunos años. Me queda claro está consciente que debemos hacer un esfuerzo por embellecer nuestras entradas, es increíble que pasan las administraciones y seguimos con laterales de terracería en nuestros accesos principales. Merecemos ingresos dignos y bien iluminados, libres de baches y limpios; no está por demás comentar que eso es lo primero que ven nuestros visitantes al llegar a Fresnillo.

En cuanto al tema social también deberá meter alma y corazón ya que para bajar el sentimiento negativo en la percepción de inseguridad, el trabajo deberá empezar desde las colonias hasta el centro de la ciudad donde sin excusas todos nos deberemos de involucrar. Las actividades deportivas, culturales y artísticas para nuestros jóvenes deberán ser accesibles, vastas y cercanas a ellos. Sin temor a equivocarme le aseguro que en un corto plazo podríamos alcanzar nuevamente ese arraigo que nos hizo grandes a nivel nacional. Otro punto crucial son nuestros



"ES MOMENTO de sacar esa casta nuestra para que Fresnillo reaparezca como el municipio más importante del estado."

niños a los cuales se les debe motivar para que emprendan aquí ya que si hace un análisis rápido, estamos corriendo el riesgo de quedarnos sin gente por la falta de oportunidades. Aunque la seguridad es tema en el que entran los gobiernos estatal y federal, deberemos de pugnar por tener una mejor policía municipal donde sus oficiales sean un número coherente con los habitantes que somos. Fresnillo y sus comunidades necesitan al menos el doble de elementos con los que se cuenta actualmente para el trabajo eficiente de los mismos.

Otro punto clave es la integración de los sectores productivos a su agenda de trabajo ya que independiente a su plan de acción, los empresarios deseamos le vaya muy bien y que regrese esa bonanza que se dio en décadas anteriores. Para lograrlo sin escatimar esfuerzos, deberemos hacerlo en conjunto y de la mano por el bien de nuestra tierra.

No me queda duda que a los fresnillenses nos gusta el trabajo. Es el momento en el cual deberá salir esa casta característica nuestra y nadar contra corriente si es posible, para que Fresnillo reaparezca como el municipio más importante del estado. Espero que el que nuestro presiente electo sea de la oposición no sea pretexto para que nuestro gobernador bloquee lo que nos corresponde; estoy seguro que la posición de Don David será también la lucha por el Fresnillo que lo vio nacer.

Finalmente recordarle que la responsabilidad no es solo de quien dirige una administración, la responsabilidad de que tengamos una mejor ciudad depende de todos. Sumémonos al esfuerzo del alcalde electo para retomar en poco tiempo ese Fresnillo que añoramos, el Fresnillo que nos merecemos; jéxito Javo! Hasta la próxima.

Mi Jardín de Flores Por La Madre Teresa de Chalchihuites

'Hicimos historia de la mano de una gran mujer como lo es nuestra primera presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo, quien nos da la fortaleza para mantener encendida la llama de la esperanza; por ello, la importancia de continuar con esta gira de agradecimiento, seguiremos haciendo un trabajo intenso y honestos cumpliéndole a Zacatecas': Ulises Mejía Haro.

CHALCHIHUITES, ZAC.- Viernes 14 de junio de 2024. Glorifica mi alma el Señor y mi espíritu se llena de gozo al contemplar la bondad de Dios mi Salvador. Gracias, oh Señor, por mandarnos tu luz misericordiosa que nos permitió salir del oscuro túnel en que el perverso, corrupto, fraudulento y mendaz exgobernador, Alejandro Tello Cristerna, nos mantuvo desde el 12 de septiembre de 2016, hasta el 11 de septiembre 2021, que logramos salir con el poder del voto ciudadano y del milagroso Santo Niño de Atocha. Amén. P.D. Sólo que ahora estamos peor, la criminalidad continúa, además de la corrupción y la impunidad.

Ya ni Podemos Tomar el Fresco a las Puertas de Nuestra Casa Porque Podrían Matarnos

¡QUÉ HORROR! Ya ni siquiera tenemos la libertad de salir de nuestra vivienda a tomar un poco de fresco porque corremos el peligro de perder la vida acribillados a balazos, ¿ay Dios de mi vida, qué pecado tan grande habremos cometido?

-EL MÁS grande que puede haber en Zacatecas: votar por 'El Holgazán", cuando el propio 'Monris' le llegó a reclamar que era un huevón que nomás quería estar en el rancho y que no le importaba la campaña, que no era posible que él anduviera más preocupado sin ser el candidato-.

-CIERTO, el hacedor de David el 'político' es Ricardo, el senador lo metió a la política con calzador, a David lo que le gusta es andar entre los bueyes, mulas, puercos y chivas; es ranchero pajón al que le encanta la hueva y el chupe, un auténtico irresponsable; tarde nos dimos cuenta-.

-VOTAMOS por el porque le creímos, pensamos que nunca más tendríamos un gobernador tan malo como don Alejandro Tello, y nos equivocamos: llegó don David y resultó igual o peor de irresponsable y pésimo gobernador; me dicen mis hermanas Clarisas que cada vez extrañan más a "Miguelito" (Alonso Reyes) quien tanto las apovó.

"SÍ HABÍA inseguridad, pero nomás llegó don Alejandro y los homicidios dolosos aumentaron, al igual que los secuestros y cobros de piso y extorsiones, hasta que a los malos organizados se les ocurrió secuestrar al señor ingeniero don Roberto Robles Cer-

Mi Jardín de Flores

Violencia, Inseguridad Ahuyentan el Turismo

Por la Madre Teresa de Chalchihuites



Alejandro Tello Cristerna



David Monreal Ávila





Ricardo Monreal Ávila



Francisco Baltazar Jiménez



Le Roy Barragán Ocampo

vantes, por lo que los empresarios pusieron el grito al cielo y publicaron un desplegado pidiéndole la renuncia a don Alejandro:

'LOS ZACATECANOS tenemos miedo, miedo de salir a trabajar, miedo a llevar a los hijos a la escuela, miedo de que los estudiantes no regresen a sus hogares, miedo a convivir con amigos en restaurantes o bares, miedo al salir a practicar algún deporte... en este estado tenemos miedo de vivir.

"... LA BUENA intención no basta para darle seguridad a sus habitantes: no está (usted, Alejandro Tello) cumpliendo su trabajo de gobernar adecuadamente en ninguno de sus rubros, hay muy poco trabajo, muy poca inversión (se entiende que nadie quiere invertir en un estado fallido), inseguridad en aumento, los impuestos más altos en la región, impunidad en delitos cometidos, colusión de cárteles en sus mandos policiacos, etc.".

EL SECUESTRO AL ingeniero Robles Cervantes Cervantes, que es una "persona admirable en todo aspecto, es un acto más de cobardía, un acto que nos hace alzar la voz, ¡ya basta!".

Y A DON Alejandro le exigieron que

"RENUNCIE, SABEMOS que no puede con el cargo que le tocó desempeñar, créanos que se le recordará como un buen gobernante pues supo tomar la mejor decisión en su carrera política, renunciar... ¿Quién sigue? ¡Yo no!¡No más! "Zacatecas es Segura, hay Garantía".

-Y COSA extraña, madre Teresa, a partir de ahí los secuestros a empresarios conocidos se terminaron-.

-¿QUÉ COSA tan extraña verdad?-.

-NINGUNA extraña, se dijo que don Alejandro habló muy preocupado con los malos organizados y les dijo que si los empresarios seguían haciendo su borlote y si era obligado a pedir licencia, quien lo sustituyera estaría obligado a enfrentarlos sin simulación alguna y aquello sería un baño de sangre en ambos lados.

"Y BUENO, como ustedes lo recordarán, los malos organizados dejaron en libertad al querido y respetable constructor y no volvieron a secuestrar a empresario importante alguno, ¡cuánta complicidad, Dios mío!".

-ESO FUE, si la memoria no me traiciona, en enero de 2018, así es que ya llovió, veamos lo que sucedió ayer y que hoy se llevó la primera nota de la portada de nuestro Diario, como bien lo adelantó la madre Teresa:

"UN HOMBRE se encontraba disfrutando el fresco de la noche, a las puertas de su casa ubicada en la calle Montalvo, colonia Bellavista, en la cabecera municipal de Guadalupe, cuando llegaron dos sujetos y lo acribillaron a tiros; el hombre cayó muerto y su cadáver quedó en un charco de sangre. Obvio, no hay detenidos.

EN FRESNILLO, cuna de los hermanos Monreal Ávila, un individuo que caminaba por la calle Libertad, colonia Ampliación Azteca, fue baleado cuando se dirigía a su casa.

VECINOS DEL lugar, al escuchar los plomazos, llamaron al 911 y a los pocos minutos llegaron paramédicos de Remeza y, al auscultarlo, se dieron cuenta de la gravedad de sus heridas y rápidamente lo trasladaron en la ambulancia al Hospital General, de donde lo reportan "delicado" pero estable.

Las Desapariciones Forzadas

EN CUANTO a las desapariciones forzadas, privaciones ilegales de la libertad, secuestros que pa'l caso es lo mismo, nuestro Diario Página 24 Zacatecas publica hoy viernes las siguientes Cédulas de Búsqueda:

SANTIAGO CONTRERAS DE LA FUENTE de 24 años, desaparecido en Juan Aldama, Zacatecas, el 10 de junio del presente año, y

JOSÉ GUADALUPE REYES SANTA-NA de 74 años, desaparecido forzadamente en Loreto, Zacatecas, el 8 de junio del presente año.

Angustiante SOS...

-COMERCIANTES del Centro Histórico recienten la falta de turismo en la capital del estado, pues sus ventas siguen a la baja y están pasando las de Caín para llevar el 'chivo' a su casa, pues como bien lo dice el comerciante Francisco Baltazar Jiménez, locatario del mercado González Ortega, 'nada hace el gobierno de David Monreal para atraer el turismo e inversión extranjera'; pero además el Le Roy Barragán Ocampo, no le encuentra la cuadratura al círculo: trae puros eventos chafas, como bien lo dice Lourdes Velazco-.

"Y SE nota en la fotografía que don Francisco Baltazar tiene su local muy bien surtido de mercancía muy variada: sus anaqueles están llenos, sin embargo sus ventas son bajas y la inversión, se nota, es mucha la inversión y pocas las ventas: si sigue así

se va a comer el capital ¿y luego?".

-SER COMERCIANTE tiene su chiste, no nomás es rentar y llenar el local de mercancía, se le sufre y más porque el turismo se aleja por la inseguridad, todos los días, todos los días, los malos organizados hacen de las suyas, ya sea matando, secuestrando, extorsionando o robando vehículos y pertenencias a mano armada en carreteras-.

-Y ELDAVID nomás no se pone las pilas, todos los días el narco le gana la partida, pues como dice el propio desgobernador: 'son muy inteligentes' y les ganan la partida todos los días, todos los días-.

-BUENO, yo me voy. Se quedan con Dios y María Santísima de Guadalupe-



Historia y Poder

Del Che Guevara en Nicaragua y Claudia en el asombro mundial

MIGUEL ÁNGEL AGUILAR

n su largo recorrido que el argentino Ernesto Guevara de la Serna realizó por todo el continente latinoamericano, tres ejes fueron fundamentales a su paso: Nicaragua, Guatemala y México.

En México tuvo contacto con los hermanos Arsacio y Blas Vanegas Arroyo quienes lo entrenaron en defensa personal y tiro de armas y la vía para conocer a los revolucionarios cubanos Fidel y Raúl Castro, Camilo Cienfuegos y demás compañeras cuya intención era pulverizar la ladronera de las tiranías.

En Guatemala saber de primera mano en 1954 el golpe de estado al gran Jacobo Árbenz quien como presidente de esa pequeña nación latinoamericana intentó sacar del atraso milenario a los pueblos indígenas.

En Nicaragua, darse cuenta de la destrucción somocista de todo intento democrático y de la resistencia estudiantil y popular por avanzar entre los errores y las proclamas.

Mientras tanto, la mexicana Claudia Sheinbaum tiene del asombro mundial todo el respaldo de haber llamado la atención con su postura educada y firme en proclamar como programa de gobierno el segundo piso de la muy famosa Cuarta Transformación.

La atención mundial también se centró en los gravísimos errores que la oposición mexicana expidió con mucha enjundia y guerra sucia que solo la arrinconó en sus limitaciones y posarse en el foro de la peor de las derrotas nunca antes vistas, para dar paso a una nueva visión de salvar al mundo del capitalismo voraz, de la originalidad y destreza política de sus dirigentes, de la juventud que supo defender en los debates con mucha paciencia, los argumentos centrales de la nueva era: por el bien de todos, primero los pobres.

El Che Guevara sigue siendo admirado en todos los países del mundo, cigüeñal de la inspiración de los mártires nicaragüenses y bolivianos, de los caídos guatemaltecos que se empeñaron en sacrificar sus vidas por una nueva realidad para los habitantes, el argentino es ícono mundial de lucha y heroísmo, ya las juventudes italianas o coreanas, estadounidenses o francesas, proclamaron el fin de una era de iletrados y al dar paso a las revoluciones juveniles que cambiaron la faz del mundo, portando su retrato y sus consignas, su ejemplo y sus idearios.

Nicaragua es un país impresionante por donde se le vea: no solo es la ruta de una revolución triunfante y boyante con clarísimos resultados a la vista del mundo, su alta tasa de turismo y las exportaciones al mercado mundial es sinónimo de una política popular y del respaldo de las instituciones que la misma revolución coadyuvó.

México vive también el dobleteo del triunfo en las urnas, consigue lo que se propuso, la derrota de la oposición mal calculada no sale de su azoro y desvergüenza y aprovechan según ellos y ellas, a reconocer su derrota para culpar de todos los males engendrador por ellos mismos a estos 6 años del obradorismo ,que permitió que cada año mas de 700 mil millones de pesos se repartieran en mas de 30 millones de hogares, lo que le dio un giro inolvidable y muy esperado por decenios.

Un día le pregunté al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas si había conocido al comandante Fidel Castro y me dijo con mucho orgullo que su amistad se alternó mas que nada con el Che Guevara, pues ambos fueron compas en el Instituto Politécnico Nacional. También tuve la honra de haber conocido a don Blas Vanegas Arroyo, principal entrenador de los cubanos y el argentino en la ciudad de México y en Tuxpan Veracruz, para que esos 82 hombres saliera en el Granma y llegaran atropelladamente a las selvas fangosas del territorio madrugador cubano y tan solo 12 guerrilleros sobrevivieron a la andanada del ejército de batista, entre los cuales iba el gran Che y sus anhelos irreductibles de pasar a la historia.

Sigue la cruda electoral

RICARDO ARTEAGA ANAYA

1 triunfo de la 4T en las urnas ha sido catastrófico para la derecha mexicana, no sólo fueron aplastados con el voto de los mexicanos, sino que moralmente continúan moralmente derrotados, las primeras reacciones de los intelectuales, comunicadores y actores políticos de la derecha, fue la de culpabilizar de forma violenta al mexicano por haber votado por la continuidad de un proyecto, incapaces de analizar su derrota y el apoyo a la continuidad de un proyecto, lanzaron campañas para mantener su narrativa de que México está siendo destruido y que ahora es culpa de los mexi-

Desde campañas que fomentan la polarización entre quienes no respaldan el proyecto de la 4T, hasta comentarios de sorpresa, como si de verdad hubiesen creído que las mentiras y el engaño que impulsaron durante casi 6 años hubieran tenido un impacto verdadero en el electorado, ahora emprenden campañas para defender al Poder Judicial buscando desestabilizar la economía del país haciendo creer a inversionistas extranjeros que reformarlo traería consigo un Estado sin democracia y peligroso para sus inversiones en México.

La derecha continúa con la cruda electoral derivada de la derrota aplastante que sufrieron el pasado dos de junio en las urnas pero no todos los actores ni intelectuales, ni comunicadores han continuado con la jerga de que el país va mal, unos cuantos han sido capaces de repudiar el actuar de los líderes partidistas que los llevaron al fracaso, reclamando a estos su ambición personal para llegar a encargos plurinominales que les permitan continuar con su discurso de odio e incapaz de consolidar una oposición, que más allá de rechazar toda propuesta de la 4T, dedique esfuerzo, recurso y capacidad a la construcción de un proyecto que pueda abonar al cambio de modelo en nuestro país en beneficio de todos.

Así a nivel nacional, a nivel local, la derecha no fue derrotada completamente, lograron hacerse de municipios importantes y de capitales de algunos Estados, pero perdidos en el triunfo, han sido incapaces de comprender que con dichos triunfos, no es suficiente para recuperar escaños ni ampliar su representación en

los estados para el 2027, seguramente y por lo visto, tendremos una oposición desde dichos municipios más enfocada en continuar resaltando "lo malo" de los gobiernos de la 4T.

El escenario electoral en el Estado, será complejo para quienes hoy lo gobiernan al ser uno de los pocos estados que no logró tener mayoría en el Congreso Local y aunado a ello, la pérdida de municipios importantes, tiene diversos escenarios, terminar con el discurso de que la inseguridad está desbordada sin analizar los resultados en la disminución de homicidios y otros delitos, y la de demostrar que la corrupción puede seguir siendo el sello de los gobiernos de la derecha, pues el triunfo es evidente que costó demasiado dinero, campañas mediáticas adelantadas desde meses antes de comenzar el proceso debieron costar millones de pesos que posiblemente pudieron salir del erario en donde aún gobiernan.

Por otro lado, en Zacatecas también es necesario el auto análisis de la derrota en importantes municipios para la izquierda y la 4T. la cruda electoral debe dejarse atrás para poder reconstruir el proyecto de unidad en el Estado para que en 27 se recuperen los espacios perdidos y lograr mayoría legislativa para quien pueda encabezar la continuidad de la 4T en el Estado para poder impulsar reformas trascendentales a nivel local y así consolidar cambios importantes en beneficio de los Zacatecanos.

La recomposición de la derecha en México es urgente para que pueda aportar proyectos e ideas que beneficien a todos y dar verdadera representación a sus electores y militantes, más allá de rechazar todo proyecto legislativo y de gobierno, deberán aportar el propio, puesto que sin contar con un peso verdadero en el Senado y en la Cámara de Diputados, la derecha no logará recomponerse si decide continuar con la misma estrategia.

¿Seguirá la derecha aferrada a atender la agenda mediática que les han marcado unos cuantos empresarios que se aferran a no pagar impuestos, o lograrán consolidar un nuevo proyecto político y electoral que pueda devolverles un poco de credibilidad frente al mexicano?

Ya lo veremos cuando comience a discutirse el plan C en los próximos meses. ■



l "segundo piso de la 4T" debe estar muy claro para opinar asertivamente de él y defenderlo. A quienes nos ha tocado vivir este tramo de la vida pública de México tenemos la oportunidad de comparar, asimilar, reflexionar y proponer con conocimiento directo de causa. Las nuevas generaciones sabrán, solo como parte de la historia, del México previo a la Cuarta Transformación.

La oposición derechista ha hecho críticas infundadas al gobierno de la 4T por no tener mayores resultados en la aprehensión y encarcelamiento de políticos corrutos, de importantes elementos del crimen organizado y, en general, de un mayor impacto en materia de seguridad. No aclaran, pero sí ocultan, que la elección del 2018 sólo cambió la correlación de fuerzas en el Poder Legislativo y definió a un nuevo Poder Ejecutivo presidido por Andrés Manuel López Obrador, pero no tocó las estructuras del Poder Judicial, porque éste no se integra por elección popular, ni mantiene relaciones profesionales con la diversidad social. Para ese poder, la resolución pacífica, electoral, legal y democrática del 2018 sólo pasó como una lluvia mientras jueces, magistrados y ministros estuvieron en protección y en encierro. Se trata de una transformación todavía inconclusa, pero en proceso.

Esos falsos e hipócritas "críticos" del proceso de transformación, pretenden encubrir que el grueso de la administración y procuración de la justicia es responsabilidad del Poder

Arrebatarle el Poder Judicial al crimen organizado y de cuello blanco

Benjamín Moctezuma Longoria

Judicial. Ocultan que funciona mal porque está desfasado. Funciona para garantizar privilegios de "justicia" según el modelo de sociedad que ya estamos mandando a la historia. Gracias a esas deficiencias judiciales muchos de esos fervientes "críticos" están libres. Como Javier Lozano, Cabeza de Vaca, Ricardo Anaya, Alejandro ("Alito") Moreno, Xochilt Gálvez. Ricardo Salinas Pliego. Claudio X. González, Amparo Casar, Carlos Loret de Mola, entre muchos otros evidentes delincuentes de cuello blanco que no han perdido su honorabilidad porque hay un aparato judicial que los mantiene como ciudadanos eiemplares.

Para la mayoría del pueblo mexicano no ha pasado desapercibido que ese poder sigue respondiendo a los intereses del modelo de desigualdades sociales que construyó la oligarquía económica rancia y depredadora, tanto la mexicana como la extranjera, misma que ha tenido a su disposición a una clase política burocrática, parasitaria, corrupta y antipatriota que electoralmente se le conoció como PRIANRD. El pago ha consistido en percepción económica elevadas, prestaciones institucionales no contempladas y hasta

prohibidas por la ley, vida aburguesada, escandalosos privilegios e impunidad de cuello blanco.

He estado frente a ministros y magistrados federales, puedo dar fe de que, por lo general, su personalidad es fría, discriminatoria, racista, clasista, deseducada, majadera, altanera, prepotente y ególatra. Seguro no son así con Salinas Pliego, Alonso Ancira, Germán Larrea o a los magnates de empresa transnacional. Seguro que con ellos pueden charlar largo, tendido, a carcajada. Unos y otros son hombres de negocios. Para el prototipo del funcionario del Poder Judicial la práctica "profesional" de la justicia es una mercancía v no un derecho. Igual que para el abogado común. "Quién paga manda", aunque sea culpable hay que buscar su exoneración, su impunidad.

Insisten en su narrativa ideológica de que, toda esa estructura de relaciones sociales que se encarnan en el Poder Judicial debe mantenerse en independencia y en función de "contrapeso". Sus dichos, hechos y justificaciones que esporádicamente dan, principalmente los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación dejan constancia de que forman un todo or-

gánico con las altas jerarquías políticas, del crimen organizado y de la gran empresa nacional y extranjera que dieron forma al México de las injusticias y las desigualdades sociales que estamos dejando. Esa misma perspectiva lógica, comprobable también por su praxis judicial, personaliza al ente judicial como una real, aunque burda, fracción opositora de la transformación. Papel semejante se replica en otros aparatos institucionales por transformarse o desaparecer, como el INE, INAI, CJF y el Tribunal Electoral.

En el México actual, por derecho obvio y por el nivel de conciencia social manifiesto, hay la exigencia de un gobierno (entendiendo los tres poderes) que represente sus intereses definidos democráticamente y elevados como Estado de Derecho. Ocupa de sus tres poderes, e igual a los tres niveles de gobierno, a un aparato público que colabore entre sus partes para dar respuesta a los rumbos soberanamente decididos y a los muchos problemas sociales que deben ser resueltos.

En actualidad, el Poder Judicial no es un organismo autónomo, independiente, apartidista y colaborador con los Poderes Legislativo y Ejecutivo. Ha interpuesto intereses de clase, incluso los de partido opositor (la reunión promovida por Norma Piña con Alito Moreno y el Tribunal Electoral es un ejemplo), por encima de sus objetivos sustantivos. Ha llegado el momento de más cambios y quitarle ese poder al crimen organizado y al de cuello blanco. ■

éxico celebra momento histórico que ha tardado dos siglos llegar: Claudia Sheinbaum ha sido elegida como la primera mujer presidenta de la nación en 200 años de independencia. Este logro es más que una victoria electoral; representa el triunfo definitivo de la transformación social y política que hemos experimentado en los últimos años. Gracias a la confianza de los mexicanos, seguiremos presenciando y formando parte de una política social justa, digna y humanista, aquella que pone en el centro de la

La elección de Sheinbaum simboliza la culminación de un proceso de transformación profunda en México: la Cuarta Transformación. Este movimiento ha redefinido nuestra sociedad y nuestras prioridades. Hemos dejado atrás las viejas políticas de exclusión y desigualdad, y abrazado un enfoque que pone a los trabajadores, a sus familias y al pueblo en general en el centro de la agenda nacional.

discusión la igualdad y el bienestar

constante del pueblo.

En los últimos seis años hemos sido parte de grandes avances laborales que no se veían en más de medio siglo. La reforma laboral ha fortalecido los derechos de los trabajadores, mejorando las condiciones en el empleo y aumentando los salarios mínimos. Estas políticas impactan positivamente a la mayoría de la población, ya que

Sheinbaum y la nueva era laboral en México

NAPOLEÓN GÓMEZ URRUTIA

la clase trabajadora y sus familias representan aproximadamente 80 por ciento de los mexicanos.

Como alguien comprometido con las libertades, los derechos y la dignidad de la clase trabajadora y del país, ahora, desde mi posición en la Cámara de Diputados, veo con optimismo el papel crucial que jugará la administración de la virtual presidenta electa para continuar con esta agenda progresista. Es esencial que se siga avanzando para asegurar un futuro más justo y equitativo para todos.

El panorama bajo el liderazgo de Sheinbaum es muy esperanzador y certero. Su presidencia asegura la continuidad de la transformación iniciada hace seis años, pero con un nuevo enfoque, potenciado por su formación profesional y su experiencia en la gestión pública. En un mundo cada vez más dependiente de la tecnología y la innovación, la visión específica de la ex jefa de Gobierno, basada en el rigor científico y el análisis de datos, será invaluable para abordar los desafíos de nuestro tiempo.

Su compromiso con el medio am-

biente, la justicia social y la equidad de género promete un futuro en el que el progreso y el desarrollo económico se alineen con los valores de sostenibilidad e inclusión. Su capacidad para combinar la tecnología con políticas inclusivas nos da la esperanza de que México se convierta en un líder mundial en el uso responsable y equitativo de la ciencia y las energías limpias que mejoren la calidad de vida de los ciudadanos.

No debemos olvidar la importancia del Poder Legislativo en lograr los cambios que el país aún tanto necesita. Por tanto, desde mi posición como legislador comprometido, seguiré impulsando una agenda laboral progresista que apueste por un crecimiento sólido y próspero. En este nuevo capítulo de la evolución de nuestro país, es fundamental que sigamos avanzando en la defensa y ampliación de los derechos de los trabajadores.

Tenemos temas pendientes, como la reducción de la jornada laboral, la cual muestra que México mantiene un atraso significativo respecto a otras naciones. Además del aumento de aguinaldo a 30 días, lo cual es una deuda histórica que tenemos con el pueblo, una medida que no sólo reconoce el esfuerzo de nuestros trabajadores, sino que fortalece su poder adquisitivo y bienestar. Y no se diga un fondo de pensiones que traiga justicia, dignidad y desarrollo para el pueblo.

El triunfo de Sheinbaum es una victoria para todos los mexicanos. Es un testimonio de nuestra capacidad para evolucionar y abrazar un futuro donde la igualdad, la justicia y la ciencia guien nuestras políticas. Celebro este momento histórico con un profundo sentido de compromiso renovado.

La lucha por los derechos obreros y su reivindicación no termina aquí. Hoy tenemos la oportunidad de construir un México más equitativo y próspero. Continuaremos trabajando incansablemente desde la Cámara de Diputados para que cada trabajador y cada familia puedan disfrutar de los beneficios de una nación que pone su bienestar y desarrollo pleno en primer lugar.

Este es un momento de celebración, pero también de acción. Hoy más que nunca reafirmo mi compromiso de trabajar por un México donde todos, sin excepción, puedan alcanzar su máximo potencial y vivir con dignidad. Estoy convencido de que estamos en el camino correcto hacia un futuro brillante y justo; más de 35 millones de mujeres y hombres eligieron seguir consolidando la transformación y el crecimiento nacional.

RAYUELA

Acceso a la información, una responsabilidad que las instituciones deben demostrar que pueden garantizar.

RAMONA VERDE



PEPE SALDÍVAR SIENTE EL APOYO.

Era cuestión de que terminaran las campañas políticas y concluyera el proceso electoral para

que la administración pública en general retomara actividades ordinarias y de inmediato en Zacatecas sé vio la acción del Gobierno del Estado en varios municipios. Pero en Guadalupe, la inauguración de varias obras con la presencia del gobernador **DAVID MONREAL** es evidencia del apoyo que hay para el músico-abogado que ganó la reelección en este municipio y mientras el Tribunal Electoral no diga lo contrario, es el alcalde electo. Por lo pronto, los guadalupenses ya empiezan a ver la palabra cumplida que PEPE SALDÍVAR comprometió.

> RUBEN IBARRA DEMUESTRA LO DICHO.

Apenas lo dijo hace algunos días y el rector de la UAZ, RUBÉN IBARRA

REYES, demostró que tiene razón y que los paros laborales son los que más afectan a la comunidad universitaria. El ejemplo lo tenemos hoy, que miles de aspirantes a los distintos programas académicos aplicarían para el examen Ceneval en el Campus Siglo XXI y un paro laboral puso las alarmas de que las instalaciones podrían ser tomadas y con ello, impedir el desarrolló de esté importante examen, así que el rector, en coordinación con el equipo administrativo encargado de esta aplicación, decidieron cambiar la sede y de última hora habilitaron salones en otras unidades académicas para recibir a miles de estudiantes. Y no es que las demandas de los inconformes no sean legítimas, claro que se reconocen, pero dice el rector que si antes no hay diálogo ni se agotan las instancias, pocas opciones hay para resolver esto ante los inminentes paros.

MIGUEL VARELA TAMBIÉN TOMA ACCIONES LEGALES.

En el asunto del juicio de nulidad de las elecciones de la capital para tumbar el triunfo de MIGUEL VARELA como presidente municipal, se suma una nueva figura jurídica y el propio MIGUEL VARELA PINEDO le entró al juicio, no solo para defenderse, sino como tercero interesado, para acusar múltiples anomalías e irregularidades que también su gente encontró y documentó desde antes de la campaña, durante y en el desarrollo de la jornada electoral. Esta telénovela se va a poner interesante...

EL SITEZ LE ECHA LEÑA AL FUEGO.

Y hablando del Gobierno capitalino, para acabarla de amolar el sindicato independiente que lidera ALEJANDRO RIVERA NIETO le echó más sal a la herida con una manifestación que organizó con trabajadores el Departamento de Limpia que se manifestaron en la base que tienen en la colonia Mecánicos, para exigir mejores condiciones laborales con equipo y salario, la destitución del titular de la Secretaría de Servicios Públicos, el inge MIGUEL FÉLIX, quien dicho sea de paso ya lleva como cinco periodos consecutivos. Pero ya sabemos que RIVERA NIETO nomás veo una oportunidad y no la deja ir...

CONTRALOR DE GUADALUPE EN PUERTA.

Justo fue durante las campañas que sobrevino el despido injustificado de la contralora de Guadalupe, NATALIA DEL MURO, un acto que fue reprochado en su momento por el candidato priísta ROBERTO LUÉVANO, y la cúpula de su partido, por considerar que fue un acto ilegal; sin embargo, no ha habido avances para su reinstalación, si es que hay lugar a ello, y mientras otra cosa no pase, el presidente estatal



LOS MISTERIOS DE LA EXISTENCIA





Terapeuta Existencial Correo: cypesc@gmail.com

El aburrimiento

"Un espacio para la creatividad"

Oué sueles hacer cuando estás aburrido? Yo salgo de mi casa y camino, a večes leo y otras más, duermo. Supongo que la respuesta es variable, todo depende según mi estado de ánimo. Lo que también miro y pienso en las generaciones de hoy en día, especialmente en aquellas que crecen usando desde muy pequeños un celular, incluso los que se han adaptado a un aparato móvil, se observa cómo es que se ha convertido en una extensión artificial del ser humano, y por lo tanto un recurso para distraerse cuando se está aburrido.

Hay que pensarlo por un momento, con todas las aplicaciones que hoy en día existen, me parece que están diseñadas con ese fin, mantener conectado al usuario y distraerlo de su aburrimiento. Después de todo, ¿a quién le gusta sentirse aburrido?

Pero el aburrimiento, en palabras de Josefa Ros (filósofa española), es una señal de que la relación y la armonía con nuestro entorno, está dañada. Pero, si estamos distraídos con lo que puede encontrarse en las aplicaciones de un celular, muy difícilmente, podremos darnos cuenta de lo qué está pasando para que esa armonía, se rompiera.

Por ejemplo, si estás en compa-

ñía de alguien y de repente no hay un tema de conversación, el silencio se hará presente. Y como el silencio suele ser incómodo, se recurre al celular para evitarlo, revisando lo que sea que se pueda encontrar, especialmente en una red social. Pero ahí pueden ocurrir dos cosas, primero, la nula capacidad de conversar, preguntar y hablar con otro. Segundo, que efectivamente te aburrió el tema de conversación. Ya sea una u otra posibilidad, en ambas se elige no mirar lo que está ocurriendo en ese encuentro y si se toma el aparato móvil para sumergirse en lo que se tropiece, aunque también, como un escape de ese aburrimiento.

Para Heidegger (filósofo alemán), el aburrimiento, puede ser visto como una pausa y una oportunidad para pensar en mi propio estado de ánimo y en eso que está pasando entre mi mundo y mi entorno, para sentirme aburrido. Y es también una oportunidad para hacer uso de nuestra creatividad. Los grandes pensamientos, aquellos que han cambiado al mundo, emergen de la nada. Los pensamientos más inquietantes, esos que develan quien estoy siendo, se hacen presentes en ese único espacio. Solo que hay que ser lo suficiente paciente, para escuchar lo que la experiencia del aburrimiento, está apuntando.

El aburrimiento es un sentimiento universal, todo ser con conciencia, lo experimentará más de una vez en su vida. No importa la edad, ya sea un hombre maduro, una joven o un bebe, el aburrimiento es un proceso natural del comportamiento humano y es a su vez un espacio que se da en nuestra existencia para aprender algo de ese estado de ánimo. El aburrimiento es una señal, si así lo queremos entender, de que nos hace falta algo novedoso en nuestra vida. Que el acto cotidiano, necesita pausarse, para crear y hacer algo diferente.

> CONTINÚA LEYENDO DA CLICK AQUÍ

